

Communiqué de presse

Brigue, le 2 mai 2023

Nomination d'une nouvelle Rectrice à UniDistance Suisse pour la période 2023-2027

Le Conseil de fondation d'UniDistance Suisse a nommé la Prof. Dr Karin Moser en tant que nouvelle rectrice de l'institut universitaire pour la période 2023-2027. Cette nomination prendra effet à partir du 1^{er} septembre 2023 et constitue une étape importante vers la création, avec UniDistance Suisse, d'une université en Valais, objectif stratégique pour le Canton du Valais et pour UniDistance Suisse à l'horizon 2027.

Professeure Moser, une personne au profil scientifique excellent à la tête d'UniDistance Suisse

Karin Moser possède une vaste expérience tant comme chercheuse et enseignante que comme directrice de facultés et d'institutions universitaires. Après des études et un doctorat en psychologie effectués à l'Université de Zurich, elle a obtenu une reconnaissance d'équivalence d'habilitation lors de sa nomination en tant que professeure à l'Université de Göttingen en Allemagne. Elle a poursuivi une carrière académique internationale en Suisse, en Allemagne, aux États-Unis et au Royaume-Uni. Depuis 2007, elle enseigne et poursuit ses activités de recherche au Royaume-Uni dans la discipline du comportement organisationnel, avec une expertise interdisciplinaire dans les domaines du comportement prosocial, de la coopération, du travail virtuel, de la gestion des savoirs, de la motivation, de l'identité et du bien-être au travail. Autant d'aspects qui représentent des atouts majeurs pour UniDistance Suisse car ils se situent à la croisée de trois facultés et des filières correspondantes de l'institut universitaire que sont l'économie, la psychologie et l'intelligence artificielle.

Karin Moser dispose d'une solide expérience de création, de gestion et de pilotage dans le domaine universitaire. Elle a notamment développé et conduit un Centre de recherche en Business & Entrepreneurship à la LSBU Business School de Londres. L'excellence de ses travaux lui a valu une reconnaissance nationale et internationale. Professeure honoraire à l'Université du Queensland en Australie, Karin Moser dispose d'un très bon réseau international tout en conservant son ancrage dans le monde scientifique suisse.

La nouvelle rectrice aura pour projets de renforcer la place d'UniDistance Suisse dans le paysage des universités suisses, de poursuivre le développement des facultés, et en particulier la recherche, et de défendre la posture unique d'institution de formation totalement à distance à l'ère de la transformation digitale. Elle aura également la mission de développer des partenariats forts avec d'autres universités suisses et étrangères. Par sa capacité à se projeter sur les défis institutionnels et à mobiliser l'ensemble des acteurs, elle a entièrement convaincu la commission de sélection et l'ensemble du corps professoral.

La professeure Moser succède au professeur Marc Bors. Dans ses fonctions de recteur et de président du Conseil académique il a, depuis 2010, contribué de manière décisive au développement et à l'accréditation d'UniDistance Suisse en tant qu'institut universitaire. Il continuera d'enseigner le droit privé à UniDistance Suisse en tant que professeur ordinaire.

Le Conseil de fondation d'UniDistance Suisse a nommé, parmi un panel relevé de candidatures, une personnalité correspondant parfaitement aux besoins et aux exigences académiques de haut niveau, tant sur le plan de la gouvernance institutionnelle et de la recherche que de l'enseignement.

La nouvelle rectrice a déclaré : *« Je suis heureuse de rejoindre UniDistance Suisse en tant que rectrice et je me réjouis de travailler avec une équipe aussi talentueuse et multiculturelle. Mes objectifs principaux sont de renforcer la position d'UniDistance Suisse en tant qu'université de premier plan en Valais, en Suisse et à l'étranger dans la recherche universitaire d'excellence et avec un profil unique et innovatif de l'enseignement à distance ; de conduire UniDistance Suisse pour faire face aux défis qui l'attendent, en particulier les enjeux de l'accréditation 2027 ; et de développer une vision durable au-delà de 2027. »*

Le président du Conseil de fondation d'UniDistance Suisse, Stefan Bumann, a félicité la nouvelle rectrice et ajouté : *« Nous sommes ravi-e-s d'accueillir Madame Moser en tant que nouvelle rectrice. Sa riche expérience universitaire, tant dans la recherche que dans l'enseignement, et sa vision ambitieuse pour notre avenir sont des atouts précieux pour UniDistance Suisse. Nous sommes convaincu-e-s que, sous sa direction, nous continuerons à développer un corps académique de haute qualité et notre renommée sera grandement renforcée. »*

UniDistance Suisse en route vers une université cantonale en Valais

La reconnaissance à terme d'UniDistance Suisse en tant qu'université permettra au Valais de disposer d'un écosystème de compétences complet de formation et de recherche : allant de la HES-SO Valais-Wallis à l'EPFL Valais Wallis, en passant par la Haute école pédagogique du Valais (HEP-VS), la Fernfachhochschule Schweiz (FFHS), les antennes valaisannes des universités de Genève et de Lausanne et une université à distance unique en son genre en Suisse. Ce développement contribue à renforcer l'attractivité du Canton en tant que région de formation, de recherche, d'innovation et de développement économique et social. Ainsi, pour la période 2022-2025, le Canton a augmenté sa contribution de plus de 11 millions de francs par rapport à la période précédente. Cela lui permet de soutenir le développement d'UniDistance Suisse en vue de sa future accréditation 2027, en particulier pour l'excellence de sa mission de recherche au niveau international, le développement de son personnel académique propre et son positionnement dans le paysage national et international des universités publiques.

Le Chef du Département de l'économie et de la formation, Monsieur le Conseiller d'État Christophe Darbellay, a souligné : *« Avec UniDistance Suisse, c'est la pièce encore manquante au paysage des hautes écoles en Valais qui va être créée. Aujourd'hui, avec la nomination de Madame la Professeure Moser à la direction de l'institut, nous accomplissons un pas important vers l'accréditation en 2027. »*

Le Chef du Service des hautes écoles, Yves Rey, a, quant à lui, relevé : *« Le Canton du Valais, par l'intermédiaire du Service des hautes écoles, collabore et accompagne activement UniDistance Suisse dans la mise en place d'un nouveau mode de gouvernance mais aussi dans l'amélioration de sa capacité d'innovation scientifique, pédagogique et technique et de transfert des connaissances. »*

UniDistance Suisse est un institut universitaire accrédité selon la Loi fédérale sur l'encouragement et la coordination des hautes écoles (LEHE). Fondé à l'initiative du Canton du Valais en 1992, reconnu par la Confédération en 2004, il est aujourd'hui le leader de la formation universitaire à distance en Suisse. L'institut a pour mission de dispenser une offre de formation universitaire de qualité supérieure à un public diversifié, de réaliser des recherches scientifiques de pointe et des prestations de services au profit de la société dans son ensemble. Ses bachelors, masters et formations continues en droit, psychologie, économie, histoire, intelligence artificielle et mathématiques contribuent à diminuer la pénurie de main d'œuvre qualifiée. Plus de 2300 personnes se forment actuellement à UniDistance Suisse, en parallèle à leur carrière professionnelle, sportive et vie familiale. UniDistance Suisse emploie plus de 400 collaboratrices et collaborateurs, dont près de 350 œuvrent dans l'enseignement et la recherche scientifique.

Contacts UniDistance Suisse
Stefan Bumann Président du Conseil de fondation 027 922 70 50 stefan.bumann@fernuni.ch
Stéphane Pannatier Directeur Services centraux 027 922 70 51 stephane.pannatier@unidistance.ch

Pour toute information complémentaire : UniDistance.ch